

Estabilidad, en riesgo si se quitan estímulos antes de tiempo: FMI (El Financiero 20/10/09)

Estabilidad, en riesgo si se quitan estímulos antes de tiempo: FMI (El Financiero 20/10/09) Clara Zepeda / Marcela Ojeda
Martes, 20 de octubre de 2009 Tras la profunda pérdida de actividad en el sector financiero que produjo impactos duraderos en la producción potencial mundial, "no es momento de tomar riesgos con un retiro prematuro de las medidas de estímulo monetario y fiscal a las economías internacionales aún débiles", afirmó John Lipsky. El primer subdirector gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI) sentenció que de hacerlo, se pone en riesgo el de por sí débil crecimiento global que se pronostica para el próximo año. Durante su participación en la conferencia internacional "Retos y estrategias para promover el crecimiento económico", organizado por el Banco de México, el directivo del FMI precisó que un registro histórico previene de una crisis profunda, con pérdidas de producción en el sector financiero, que han producido impactos duraderos en la producción potencial. Aun cuando han sido costosos los incentivos para las economías mundiales, uno de los mensajes del FMI es que no es momento de tomar riesgos con un retiro prematuro de las medidas de estímulo en un intento de contrarrestar la caída económica. John Lipsky habló de la creación de una política coherente y cooperativa a escala mundial, que permita una simultaneidad de medidas contracíclicas a lo largo de las economías líderes, con el fin de detener el declive de la producción global en el futuro. Enfatizó que deben realizar reformas estructurales cruciales en los próximos años, para reducir la tendencia hacia un potencial de pérdida en una próxima crisis. Para países emergentes, como es el caso de México, afirmó que apoya las líneas de crédito flexibles como herramientas que pueden evitar crisis, pues actúan como seguros adicionales. Un tema que ronda en el organismo internacional es la conveniencia de limitar el tamaño de las instituciones financieras para evitar futuras crisis en cuanto a riesgos sistémicos; sin embargo, aún se estudia esta posibilidad. Mandato doble A raíz de la inquietud de la acción de los bancos centrales por velar por la estabilidad de precios y el crecimiento económico, el primer subdirector gerente del FMI no cree que al expandirse el mandato de las autoridades monetarias se caiga en una contradicción. "Todos los banqueros centrales deben estar de acuerdo en que una inflación baja y estable promueve el crecimiento, pues es el apoyo más efectivo de la política monetaria para el crecimiento económico." Por separado, Enrique Iglesias, secretario general Iberoamericano, sentenció que ante el desafío de un mundo económico nuevo, México necesita darle flexibilidad a su economía para competir, lo que implica tener buenas políticas públicas, mercados eficientes y diálogos inteligentes entre el sector público y el privado.